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攜手打造粵港澳合作新載體

南沙前海橫琴 未來資源共享

據了解，《珠江三角洲地區改革發展規
劃綱要》將廣州南沙、深圳前海和珠

海橫琴同時列為粵港澳重點合作區域。國家
「十二五」規劃綱要是把南沙、前海和橫琴
作為加強粵港澳合作的重要載體，賦予三地
「建設中華民族共同家園」的歷史責任。在
廣州南沙開發區管委會的牽頭籌劃和積極協
調下，南沙、前海、橫琴三地正式建立戰略
合作關係。

錯位發展 互通人才
該《協議》規定，將建立三地合作長效機

制，加強三方多層次交流、合作和協調，共
同謀劃三地規劃，加強在產業定位、產業佈
局、規劃建設、土地利用、政策措施、社會
管理等方面的溝通，信息互通、資源共享，
達到互利共贏、協作發展、錯位發展。同
時，將探討三地與港澳合作交流經驗，探索
借鑒港澳在社會事務管理、商業運行規則等

方面的管理理念和先進經驗，建立符合國際
慣例、與國際接軌的營商和生活環境。
而根據實際需要，三地將不定時地組織

各自企事業用人單位參加對方的人才招聘
會，引進各類緊缺人才，定期在對方人才
市場發佈人才需求信息，實現人才網的相
互貫通，分享三地人才市場優惠政策和信
息資源。

共建中華民族共同家園
該《協議》對合作機制進行了安排，將成

立三地合作領導小組，分別由南沙、前海、
橫琴三地有關領導和部門組成。實行聯席會
議制度，三地主要領導每四個月定期會晤一
次，輪流在三地召開，就重要事項進行研
討，交換意見，達成共識。
此外，還將建立企業合作與交流平台，為

三地企業間的投資、貿易、研發等活動提供
有效的機制和載體。

南沙區委書記丁紅都表示，在合作關係
上，南沙、前海、橫琴三地能夠在踐行先行
先試、構建科學發展模式中不斷取得新進
展，成為相互學習、共同提高的「鐵三

角」。在經濟關係上，南沙、前海、橫琴三
地能夠在推動廣東轉型升級、構建戰略性發
展新平台中不斷取得新成效，成為優勢互
補、互利共贏的經濟發展「銀三角」。在共

同目標上，南沙、前海、橫琴三地能夠在加
強粵港澳合作、促進港澳繁榮穩定的歷史進
程中不斷開創新局面，成為閃耀㠥中華民族
共同家園光輝的「金三角」。

京50醫院保安配防彈背心

首屆中國慈展會7月深圳舉行

暗訪京地鐵安檢 帶刀連過三關

民政部促慈善組織公開信息

香港文匯報訊（記者 古寧、藺紅柳 廣州報道）廣州南沙新區、深圳前海

合作區、珠海橫琴新區7日在南沙簽署了《南沙、前海、橫琴三地友好合作

協議》。根據協議，三地將完善創新合作機制，建立三方合作共贏、協調發

展的區域合作關係，探索內地轉變經濟發展方式新模式，為全國區域經濟的

開發合作與協調發展闖出新路，攜手打造粵港澳合作新載體、珠三角地區最

具活力和競爭力的核心區域。

據人民網7日報道 記者從北京市醫管局
獲悉，公安和衛生部門將聯手加大醫院內
安保力量，初步計劃全市50家二三級醫院
建警務工作站。醫院內包括門診大廳、急
診處和每個樓層內至少配1名保安，穿防
彈背心、戴防刺手套當值。警方表示，工
作站執勤將掛㢕所屬派出所績效考核。

門診急診均配警力
繼衛生部與公安部聯合發佈通告，對

「醫鬧」等行為可處治安處罰後，衛生部
上周五再發緊急通知，要求二級以上醫
院，協調警方派駐警務室。市醫管局基礎
運行處處長禹震6日表示，本周內，多部
門將就具體安全部署方案進行商討。警務
工作站的警力將經挑選而出。

禹震表示，北京市初步計劃在50家二三
級醫院建立警務工作站，其中有部分醫院
已設立。目前，衛生部門正和市公安局文
保總隊就具體的保障部署方案進行商討，
其中包括警務工作站的面積、人員配備、
工作職責等細則。據介紹，本市將從「人
防、物防、技防」三方面來加強醫院的保
衛力量。初步計劃是，試點醫院內，包括
門診大廳、急診處和每個樓層內至少配備
一名保安，身穿防彈背心、手戴防刺手套
進行巡邏和值守。
據介紹，公安部門考慮，將警務工作站

的執法情況等與其所屬派出所的績效考核
掛㢕。這意味㠥，如果派出所派駐醫院警
務工作站人員執法不力或工作不到位，該
派出所績效評分將打折扣。

「超級月亮」引發10年最大錢江潮
據中新社7日電 「這幾天，錢江潮特別

高，堪比往年的八月潮。」記者7日從杭
州港航部門獲悉，受今年的「超級月亮」
影響，錢塘江迎來近10年同期最大潮水。
杭州港航管理局水上交通指揮中心錢江

分中心（海月橋）監測到的數據顯示：5
月6日（農曆四月十六）潮高1.8米；7日

(農曆四月十七)下午，潮高2.3米。而去年
同期潮高分別只有1.6米和1.7米左右。
「月球引力是引起潮汐現象的重要原因

之一，而當月亮到達離地球最近處時，潮
水將會格外大。」受今年的「超級月亮」
影響，經查閱相關記錄後發現，今年的潮
水是近10年同期最大的。

粵港加強突發事件處置
香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州報道）

記者從廣東省應急管理工作新聞發佈會上
獲悉，為加強應對各類重大突發時間處置
力度，廣東省建立起從省內、省際、港澳
台、國際等多層次的應急網絡，全方位加
強應急管理區域合作。根據與香港特區政
府的協議，若遇重大突發事件，粵港應急
合作機制立即生效，雙方的應急設備可通
過特設的綠色通道，直接過境，省卻繁瑣

的過關手續。同時，廣東建立起應急物資
信息服務平台，該平台上聯國務院，下聯
廣東省軍區等50個單位，還有21個地級
市、順德等，還有與香港互聯互通。
在5月7日的新聞發佈會上，廣東省應急

辦主任紀家琪介紹，粵港雙方的合作包括
多個內容，其中包括應急專家互訪、應急
信息交流、應急平台互聯互通、應急平台
共建以及共同協助對方處置突發事件。

深圳下月起取消藥品加成

香港文匯報訊（記者 郭若溪 深圳報道）

「以藥養醫」是當前內地醫療體制中最為
人詬病的問題。昨日召開的醫藥分開改革
會上透露，深圳從今年第三季度起，在全
市所有公立醫院取消15%的藥品加成，同
時提高門診診金和住院診查費的標準。平
均每門診人次提高門診診金12元，平均每
住院床日提高住院診查費37元，而這些費

用將由醫保統籌基金支付。深圳市
衛生和人口計劃生育委員會主任江
捍平表示，方案實施後，預計可以
直接減輕市民門診就診個人自付費
用近1.75億元。

杜絕醫生多開藥開貴藥
據介紹，從今年三季度起，全市

所有公立醫院將取消藥品加成；推
進醫療服務付費制度改革；建立藥
品流通企業與醫院藥房競爭機制；
探索藥品採購制度改革等，徹底打
斷公立醫院業務收入與用藥的利益
鏈條。同時，政府還將進建立公立
醫院的補償機制。醫保統籌基金將

承擔全市醫保參保人診療費用增加部分。
江捍平表示，取消公立醫院藥品加成政

策後，醫院從藥身上拿不到利潤，反而要
付出人員、藥房水電等成本，醫院將沒有
動力給患者開過多的藥、貴的藥和不必要
的藥。但醫生還有可能跟不法商家勾結，
開大處方。這方面一定要嚴查嚴罰，一旦
發現查實，將吊銷醫生執業資格。

香港文匯報訊（記者 江鑫嫻 北京報道）

「郭美美事件」一度令中國公益慈善事業倍
受質疑。民政部部長李立國7日在北京舉行
的發佈會上坦言，公眾對個別公益慈善組織
一些捐贈項目和行為的質疑與批評是切中了
時弊。針對內地慈善事業透明度不夠的問
題，民政部門將致力促進公益慈善組織信息
公開。
李立國建議，目前社會公眾可以在有評

價、判斷的基礎上「用錢投票、用腳投
票」，把資金和服務捐贈給有信譽、有公信
力的公益慈善組織。

對於社會公眾的批評，李立國表示，要從
兩個方面來解讀。一方面，由於公益慈善組
織發展和依法監管還有不充分、不到位，一
些公益慈善組織缺乏自律意識而出現問題。
另一方面，不能因為個別公益慈善機構的不
良做法，而影響公眾對中國慈善事業總體發
展形勢的判斷與評價。

已採多措施加強監督管理
李立國表示，民政部已採取多項措施加強

對公益慈善類組織的監督管理，使公益慈善
組織的行為和活動不斷增強公開性和透明

度。首先，民政部在已有相關行政法規修訂
工作中，進一步增加依法監管的內容，加強
對公益慈善組織行為的規範管理。
其次，民政部已有針對性地制訂和發佈了

《公益慈善捐助公開指引》。《指引》雖然不
具有法定的強制力和約束性，但是為主體和
客體評判提供了標準。再次，進一步落實了
2006年民政部制定和頒布的《基金會信息公
開辦法》，同時加強公益慈善組織信息上
報、信息披露和公開、信息反饋的平台建
設，促進社會組織尤其是公益慈善組織依法
依規加強信息公開工作。此外，在社會組織
的年度檢查和周期性評估工作中，以及評選
「中華慈善獎」等重大事項和活動中，均貫
徹公開、透明的基本原則，作為衡量的重要
標準。

《慈善法》年內料難出爐
對於《慈善法》可否在年內出爐問題，李

立國表示，今年以來《慈善法》立法工作已
經加快了步伐。《慈善法》的立法工作，
2006年就已經納入國務院的立法計劃，2008
年納入人大常委會通過的「十一五」時期的
立法計劃。由於該法草案對慈善定義的屬
性、規範行為的範圍還需要很多內部論證工
作，所以《慈善法》的立法工作需要一個較
長的工作周期。
另外，李立國表示，在修訂社會組織相關

行政法規過程中，民政部正在做堵塞漏洞的
制度建設。如境外組織到國內來活動，在香
港登記的組織到內地活動均須納入依法監管
之中。

香港文匯報訊 實施近4年的北京地鐵安檢
制度被不少乘客批評為「走過場」。近日，
《北京日報》記者兵分三路，專門針對市民
反映的一些問題進行了暗訪，結果發現攜帶
受管制刀具竟可以毫無阻擋進入地鐵站，而
且更在45分鐘內連過三關。

安檢人員未認真看熒屏
據《北京日報》報道，一把長20厘米的水

果刀、一把長27厘米已開刃的木柄觀賞刀，
都算是管制刀具，不可攜帶進入地鐵。5月2
日11時，《北京日報》記者將這兩把刀具放
入包中，來到地鐵10號線團結湖站東北入
口。安檢機旁豎起藍色導流帶，一名男安檢

員在入口處引導乘客接受安檢。記者的包順
㠥傳送帶通過安檢機，坐在監視屏後的工作
人員沒有任何反應。11時25分，在地鐵2號
線東直門站東北入口，記者放有管制刀具的
包依然被安檢機放行。監視屏後的女安檢員
只顧㠥埋頭在本子上記錄㠥什麼，根本沒有
抬頭看屏幕。11時45分，記者來到地鐵2號
線北京站西出口。這一次，工作人員倒是雙
眼緊盯㠥監視屏。不料，記者的包緩緩通過
安檢機，他也未作任何表示。於是，包裡的
兩把管制刀具又順利跟隨記者進入地鐵。45
分鐘內，違禁品面對地鐵安檢，連過三關。
地鐵安檢源自2008年北京奧運會，根據國

際奧委會的要求，北京市地鐵內設置了安檢

崗，市民攜帶的背包、手提袋等物品接受安
檢後方可被攜帶進站。當時逢包必檢，飲料
都得喝一口，確實能起到威懾作用。

市民質疑安檢形同虛設
「現在許多安檢形同虛設，除了浪費大家

的時間，到底有什麼用？」市民李浩如此質
疑地鐵安檢，「安檢員的責任心應該加強，
否則要求乘客接受安檢，自己又不好好檢
查，容易讓乘客和安檢員發生糾紛。」
記者在採訪中也發現，許多乘客圖省事而

逃「檢」過關，也因此與安檢員發生糾紛。其
實，維護地鐵安全是大家的責任，只有乘客
和地鐵都對安檢認真了，安全才更有保障。

香港文匯報訊（記者 江鑫嫻 北京報道）

深圳市市長許勤7日在北京舉行的發佈會上
表示，首屆中國公益慈善項目交流展示會，
將於今年7月12日至14日在深圳舉行。港澳
地區的相關社團也將參與。
許勤表示，是次慈展會將突出三個特點：

一是主體多元化，本次展會匯聚了國內有代
表性的公益慈善組織和項目、基金會、企

業、教研機構及省、市、區參展團；二是交
流廣泛化，通過慈展會這一平台，來自政
府、民間、媒體、企業、專家等各領域人士
將進一步交流慈善經驗，推進慈善合作，通
過建立優秀公益項目數據庫、「網上慈展會」
等形成慈善事業持續發展的長效機制；三是
形式多樣化。
本屆慈展會將以高峰論壇、專題論壇、

大型沙龍、公益攝影展以及公益慈善項目
電視大賽等形式推廣慈善項目，傳播慈善
理念。
談及深港兩地公益慈善事業方面的合作，

許勤表示，香港的公益慈善事業無論是在法
規制定還是具體實踐、運作方面都積累了豐
富的經驗，深圳一直在借鑒包括香港在內各
地好的經驗和做法。
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■今年第三季度起，深圳所有公立醫院取消15%

的藥品加成。

■7日，國務院新聞辦公室舉行新聞發布會，民政部部長李立國（中）、深圳市市長許勤

（右）介紹中國公益慈善事業創新與發展暨首屆中國公益慈善項目交流展示會等方面情況。
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